

Realschule & Werkrealschule Friesenheim



Projektbericht Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage 2021/2022

Bereits seit Dezember 2017 trägt unsere Schule, die Realschule & Werkrealschule Friesenheim, den Titel Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage. Für uns ist dies Teil unseres Selbstverständnisses von guter Schule und gelebter Vielfalt. Neben den unterrichtlichen Aktivitäten finden auch zahlreiche außerschulische Veranstaltungen statt, bei denen dieses Selbstverständnis



sichtbar wird. Ein Beispiel ist unser Projekt „Soziales Engagement“ der 7. Klassen. Die SMV arbeitet bereits seit einigen Jahren mit dem Motto „SO NICHT!“. Diese einfachen Worte helfen den Schüler:innen möglichst schnell und unmittelbar eingreifen zu können, wenn es zu Unrecht an, aber auch außerhalb, der Schule kommt. Bei den SMV-Tagen wurden auch die neuen Schüler:innen der Schule in das Projekt eingeführt, sodass die Notwendigkeit von Zivilcourage auch an die neuen Schülergenerationen weitergegeben wird.

Während der Coronazeit haben wir uns als Schule überlegt, wie wir unsere Arbeit interessierten Schüler:innen und Eltern vorstellen können. Dabei sind einige Erklärvideos entstanden. Mit diesem QR-Code kommt man direkt zum Erklärfilm von SOR-SMC.



Im Rahmen des Unterrichts pflegen wir seit geraumer Zeit einen engen Kontakt zu der Polizei. Auch in diesem Schuljahr haben Polizeibeamte des Polizeireviers Lahr wieder verschiedene Projekte mit unseren Klassen durchgeführt. So geht es neben der (Cyber-)Mobbing- und Gewaltprävention vor allem auch um Gefahren und Regeln der Nutzung von Sozialen Netzwerken. Diese Polizeibesuche sind mittlerweile fest im Schulcurriculum verankert.

Die Demokratiebildung ist ein wichtiger Baustein der ganzheitlichen Bildung bei uns an der



Schule. „In einer Demokratie haben alle Bürger und Bürgerinnen die gleichen Rechte {...} dürfen alle Menschen frei ihre Meinung sagen ...“ (www.hansiauland.de). Diese Werte spiegelt auch unser Leitbild der Schule wieder. Am

24. September 2021 durften unsere Kinder und Jugendlichen einmal mehr eine Wahlsimulation durchführen. Bei der Bundestagswahl 2021 gaben sie eine Erst- und eine Zweitstimme ab und

erlebten hautnah was Demokratie bedeutet. Die Wahlsimulation hat eine lange Tradition an unserer Schule und wird bei allen Wahlen (Kommunal-, Landtags- Bundestags-, Europawahlen) durchgeführt.

Mit „Nudeln für die Tafeln der Region“ unterstützen wir seit zahlreichen Jahren die Tafeln in der Umgebung mit einer großen Nudel- und Reisspende. Mit dieser Aktion helfen unsere Schüler:innen in der vorweihnachtlichen Zeit Menschen, denen es aus unterschiedlichsten Gründen nicht so gut geht. Diese Aktion, organisiert durch unseren Kooperationspartner die Volksbank Lahr, wird immer von der SMV durchgeführt. Am 17.12.2021 konnte unsere Schule über 200kg Nudeln und Reis an den Organisator übergeben.



Einmal mehr nahm die Realschule & Werkrealschule Friesenheim, als eine von insgesamt 415 Schulen, am Sozialen Tag, einer Initiative von „Schüler helfen Leben“ teil. Am Donnerstag, den 30.06.2022 tauschten insgesamt 54 Kinder und Jugendlichen für einen Tag die Schulbank gegen einen Arbeitsplatz ihrer Wahl. Auch in diesem Jahr haben unsere Schüler:innen mit der Teilnahme am Sozialen Tag Bildungs- und Demokratieprojekte für Kinder und Jugendliche in Albanien, Bosnien und Herzegowina, Jordanien, Kosovo, Nordmazedonien, Montenegro und Serbien unterstützt. Darüber hinaus wurden dieses Jahr auch Menschen in der Ukraine beziehungsweise zur Flucht gezwungene Menschen aus der Ukraine unterstützt. Mit einer neuen Rekordteilnehmerzahl konnte auch die bisher höchste Spende deutlich übertroffen werden. Insgesamt 2.226,00€ konnten durch die Schüler:innen unserer Schule dieses Jahr an das Projekt gespendet werden. Auch in den kommenden Jahren wird unsere Schule am Sozialen Tag teilnehmen. Im nächsten Schuljahr wird er am 04.Juli 2023 stattfinden.

Mit Beginn des kommenden Schuljahres übernimmt unsere Kollegin Flavia Peraste die Koordination von Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage an unserer Schule. Auf diesem Wege wünsche ich ihr alles Gute und bedanke mich bei allen, die sich in den letzten Jahren für dieses Projekt eingesetzt und dieses gelebt haben.

Christian Huck

Koordinator SOR – SMC der Realschule & Werkrealschule Friesenheim

